

## Voyage de mémoire pour les 48 élèves de CM2 des écoles d'Arleux

Du 21 au 24 juin, emmenés par leurs enseignantes Pascale Lévêque et Isabelle Vermeulen, les 48 élèves de CM2 des deux écoles d'Arleux ont profité d'un voyage de mémoire organisé par la commune sur les plages du débarquement en Normandie. Quatre jours et trois nuits avec des visites et activités intenses: découverte du mémorial de Caen, visite des plages d'Arromanches et Omaha Beach qui laissent percevoir les vestiges des ports artificiels voulus par Winston Churchill pour permettre aux alliés de débarquer, visite des positions allemandes avec la pointe du Hoc à Cricqueville et la batterie allemande à Longues sur mer.



Ces dernières visites rendirent perceptible l'enfer vécu, lors du jour J, par les soldats alliés ( Anglais, Américains, Canadiens, Français, polonais et autres) qui ont donné leur vie pour que le débarquement réussisse signant le début du retrait de l'occupation nazie. Si les enfants ont appris à connaître l'histoire de leurs ancêtres mais aussi leur patrimoine gastronomique avec la visite de la fromagerie Livarot, ils ont eu aussi d'importants moments de détente où ils se sont défoulés: char à voile, boum, visite en bateau du port de Havre...

Avant le départ, un hommage fut rendu aux victimes du débarquement depuis le cimetière de Colleville, particulièrement dédié aux soldats américains. Le protocole américain est suivi à la lettre par les élèves et leurs accompagnants : les deux hymnes, le dépôt de gerbe communale, la sonnerie aux Morts, la minute de silence, observée par tous, rendirent ce moment émouvant et inoubliable.

